

Queridas amigas y amigos:

Nos encontramos en campaña de invierno 2024 y se mantiene la vacunación anual contra la influenza, dirigida al personal de salud y los grupos de riesgo, incluyendo embarazadas, niños y niñas entre 6 meses y hasta 5to básico, personas mayores de 60 años y con enfermedades crónicas entre 11 y 59 años; pero con una tasa de vacunación cercana al 50% lo que es bajo para lograr una protección real a la población de riesgo. Además se mantiene baja la tasa de aplicación de nirsevimab a nivel nacional, anticuerpo monoclonal humano recombinante útil en la prevención de la infección del tracto respiratorio inferior por virus respiratorio sincicial, y que se aplica en todo el país a los lactantes nacidos luego del 01 de octubre de 2023. Durante el 2023 la infección por VRS es población infantil fue compleja y nirsevimab es una demostrada forma de prevenir las complicaciones por VRS en la población infantil de mayor riesgo.

De acuerdo a los datos de la vigilancia de virus respiratorios realizada por el ISP en la SE N°17 del 2024 se analizaron 3.340 casos para virus respiratorios, siendo 1.667 casos positivos (49,9%) con 1.780 virus positivos detectados, comportamiento superior a la SE N°16 del 2024 (44.2%). De los 1.780 agentes virales detectados en esta semana Influenza A es el virus con mayor frecuencia con 49,6% (883 casos) afectado predominantemente al grupo entre 5 a 14 años. Los otros virus detectados son Rinovirus (33,5%), Adenovirus (7,9%), Parainfluenza (4,3%), SARS-CoV-2 (1,7%), Metapneumovirus (0,8%), VRS (0,7%) e Influenza B (0,2%). Para información mas detallada <https://www.ispch.gob.cl/biomedico/vigilancia-de-laboratorio/ambitos-de-vigilancia/vigilancia-virus-respiratorios/informes-virus-respiratorios/?y=2024>

Se mantiene la alerta por el brote de Dengue en los países vecinos, especialmente Brasil y Argentina. Se ha encontrado por vigilancia del SAG la circulación del vector, mosquitos Aedes, en áreas de la zona central. Hasta ahora solo se han detectado casos autóctono en Isla de Pascua, pero han aumentado los casos de Dengue no autóctonos de viajeros nacionales a las zonas de riesgo. Se debe mantener educada a la población de viajeros sobre las medidas de prevención (especialmente el uso de repelentes adecuados) e informar sobre sintomatología febril presentada durante o en las 2 semanas posteriores al retorno de estas áreas. El personal clínico debe estar alerta y sospechar dengue en viajeros que consultan con cuadros febriles o síntomas sugerentes. Para más información <https://diprece.minsal.cl/programas-de-salud/programas-enfermedades-transmisibles/enfermedades-transmitidas-por-mosquitos/dengue/>

Dentro de las próximas actividades de nuestra sociedad, les recordamos la reunión mensual online de Casos Clínicos, siendo la próxima el martes 28 de mayo; el VI Curso Infectología del Sur, organizado por el Comité Consultivo Infectología Sur y programado para el 10 y 11 de mayo del presente año; y el XXVI Curso de VIH/SIDA, organizado por el Comité. Además, les instamos a reservar

desde el 13 al 16 de noviembre del presente año, fecha en que se realizará el XXXI Congreso Chileno de Infectología, en la ciudad de Santiago. Por último, no se pierdan la oportunidad de capacitación continua, con los cursos online asincrónicos elaborados por nuestros comités consultivos, disponibles en nuestra página web.

Continúen visitando nuestro sitio web y en nuestras redes sociales (Instagram, Facebook y X).

Envíanos tus sugerencias y comentarios a sochinf@sochinf.cl